
   

 
 

Eltern MIT-Wirkung 
 
Protokoll Eltern-Mit-Wirkung vom 16. Januar 2024 
 
Teilnehmer:  
  
Ramona Steiger 
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Miriam Kurtz 
Patrick Zurkirchen (entschuldigt) 
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Isabel Bliggenstorfer 
Stefanie Walter 
Barbara Egli 

    Mike Hanusch (Schulleiter) 
    Heinke Gass & Hanni Sigg (Lehrpersonen) 
    Robert Sigg & Melanie Wirz (Schulpflege) 
    Sabine Venica & Fabiola Rauber (EFO)  
 

 
 
 Traktandenliste: 

1. Sonderregelungen  
2. Ausbau Tagesstrukturen 
3. Spielplatzbereich 
4. Situation in Klasse 3/4 

 
 

1. Sonderregelungen 
Es wurde gebeten, dass individuelle Sonderregelungen, welche die ganze Klasse betreffen, 
jeweils im Klassenrat besprochen werden für eine offene und transparente Kommunikation 
untereinander. Die Schulleitung wird dies an die Klassenlehrpersonen weitergeben und im 
Rahmen der Möglichkeiten, da es teils private und vertrauliche Gründe hat, werden diese mit 
der Klasse geteilt.   
 
 

2. Ausbau Tagesstrukturen 
 
Die Primarschule Ossingen bietet ergänzende Tagesstrukturen montags, dienstags und 
donnerstags an. Während den Schulferien und schulfreien Tage sind die Tagesstrukturen 
geschlossen.  
Der Wunsch wurde geäussert, auch teilweise während den Ferien sowie an schulfreien Tagen 
wie Lehrerweiterbildung oder Jahrmarkt ein Betreuungsangebot anzubieten. 
Aktuell ist es so wie in vielen anderen Bereichen, dass akuter Fachkräftemangel besteht. Auch 
wenn wir wollten, personell wäre dies momentan äusserst schwierig umzusetzen. Zudem sind 
die Arbeitszeiten in den Tagesstrukturen sehr speziell mit einer kurzen Auffangzeit von 
07:30h-08:10h morgens, Betreuung über Mittag von 11:45h bis 13:30h und teils nachmittags 
von 15:05h-18:00h.  Mit diesen Zeiten ist es sehr schwierig Personal zu finden und meist sind 



   

diese Zeiten nur machbar für Personal, welches nahe um 
Ossingen lebt, da es viele Freizeiten dazwischen gibt.  
Wir werden eine Bedarfsabklärung versenden im April, um zu prüfen ob die aktuellen Tage 
noch ausreichen und wie der Bedarf wäre an schulfreien Tagen. Wir werden die Resultate der 
Umfrage im darauffolgenden Elternbrief teilen, können jedoch nicht versprechen, dass es 
Personaltechnisch umsetzbar sein wird.  
 
 

3. Spielplatzbereich 
Der Spielplatz um den Kindergarten sieht etwas reduziert aus im Vergleich zu früher. Die Frage 
wurde geäussert, ob hier noch weitere Spielelemente und eine Rutschbahn folgen oder wie 
die Pläne in der Zukunft aussehen. 
Hier wurde erklärt, dass zwei Spielgeräte aus sicherheitstechnischen Gründen entfernt 
werden mussten. Diese werden mit neuen ersetzt. Eine neue Rutschbahn wird folgen, diese 
ist auf dem grossen Erdhügel vorgesehen. Zudem wird ein Architekt einen möglichen 
Spielplatzplan zeichnen und die Schulpflege wird prüfen anhand der Budgetmöglichkeiten, 
was umgesetzt werden kann. Dies wird im Schuljahr 2024 erfolgen und konnte aus 
finanztechnischen Gründen nicht im Jahr 2023 bereits umgesetzt werden.  
 
 

4. Situation LG 3/4 
Die Krankheitsausfälle der beiden Klassenlehrpersonen in der LG 3/4 beschäftigen die 
betroffenen Schüler und Eltern. Hierzu wurden diverse Fragen gestellt: 
 

1) Wie lange ist es möglich, dass eine Lehrperson krankgeschrieben wird? 
Bis 1 Jahr gibt es eine Lohnvollzahlung. Die Schulleitung erhält immer jeweils auf 
Ende eines Monats ein Arztzeugnis und muss dann für den Folgemonat schnell 
agieren, was nicht immer ganz einfach ist mit dem aktuellen Fachkräftemangel.  
 

2) Es gibt Schüler-/innen welche unter der aktuellen Situation leiden und ihre Lehrerin 
vermissen. Wurde die Schulsozialarbeiterin Hedi Ben Hamo involviert? 
Frau Ben Hamo hat die Schüler begleitet und unterstützt.  
 

3) Auf welchen Plattformen werden Vikare gesucht? 
Wir inserieren Anzeigen auf der Plattform des Volkschulamtes.  
 

4) Warum wurde eine unausgebildete Vikarin für den Januar 2024 eingestellt? 
Leider konnte so kurz vor Weihnachten keine ausgebildete Lehrperson gefunden 
werden, welche die Kinder im Januar unterrichten kann. Es wurden diverse 
Szenarien geprüft, schlussendlich wurde hier eine ausgebildete Fachperson 
Betreuung eingestellt, welche hoch motiviert ist und im Sommer die Ausbildung an 
der PH antreten möchte. Die Vikarin wurde von einer unserer Fachlehrpersonen 
unterstützt bei der Vor- und Nachbearbeitung der Lektionen.  
 
 
 
 
 



   

 
 
 

5) Eine Lehrerin der LG 3/4 hat den Elternabend allein durchgeführt. Wir kennen es, 
dass die Stufen zusammengelegt werden oder noch eine Heilpädagogin oder 
Fachlehrperson dabei ist.  
Es gibt hierfür keine Regeln, dies können die Klassenlehrpersonen selbst 
entscheiden. Wir werden Ihnen gerne mitgeben, dass dies geschätzt wird, wenn 
weitere Lehrpersonen anwesend sind.  
 

 
Die nächste Sitzung findet am 29. Oktober 2024 statt. Bitte melden Sie Ihre Themen bis 
spätestens 4. Oktober 2024 an ein Mitglied der Eltern-Mit-Wirkung oder anonym mittels 
Briefes an die Schulverwaltung.  


